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林鄭「上心」扶弱 低調躬行送暖
任路向肢殘會義工 助推介培訓計劃獲讚

特首參選人林鄭月娥前日舉行的分享會

上，除了政商界重量級人物外，還包括少數

族裔和殘疾人士，曾為輪椅劍擊世界冠軍的

香港傷殘青年協會理事會主席張偉良，更出

任其競選團隊資深顧問團成員。路向四肢傷殘人士協會社會企業業務經理藍

天穎近日在接受本報訪問時形容，林鄭月娥對協助四肢傷殘人士非常「上

心」，更曾低調地擔任義工，早前又邀請他們向政府高級官員提供培訓講

座，使他們的計劃和服務，有機會讓更多人士了解。 ■記者 高俊威

網民揶揄鬍鬚曾呻貴
Jacky Fok： × 那 星 你 搞 出 嚟
（㗎）……

Melody Wong：美食車入場好重本。

Tim Liang：部車成90萬呀還未計成本
人工大佬！

Ar Mei Mei：未選特首之前又唔見你話
啲嘢貴？

乙鴻：今天的我打倒昨日的我！？

Cengiz Yung：食米，唔知米貴！

資料來源：facebook 整理：鄭治祖

香 港 文 匯 報 訊
（記者 文森）特首
選舉備受社會關
注，行政會議召集
人林煥光昨日先後
接受電台及電視節
目訪問時說，期望
下任特首重建本港
互信，包括政府與
青年、民眾及政黨
之間的互信，改變
非黑即白、非敵即友，把社會撕裂至無從對
話、無從處理矛盾的局面，又指從政者不能一
意孤行，在恰當時候需接受及妥協，同時保持
謙遜，認真聆聽各界聲音。
林煥光表示，在4名特首參選人中，政務官出

身的林鄭月娥、曾俊華和葉劉淑儀，都是他數十
年的老同事和老朋友，加上目前自己出任行政會
議召集人，較適宜在選舉中保持中立位置。被問
及有行會成員加入林鄭月娥競選辦，他則認為此
舉無可厚非，但自己身為召集人，表現應保持克
制，不適宜為個別參選人助選。

適時妥協 修補矛盾
在談到對新任特首的期望時，林煥光希望下任

特首能重建香港互信，包括政府與市民、年輕人
及政黨的信任，恢復對話。
他指，以前雖說社會有不同意見，但雙方均

會接受基本準則，在有效平台解決矛盾，非如
現時「無限地非黑即白、非敵即友，把社會撕
裂至無從對話、無從處理矛盾、無從向前走的
階段。」
他並期望，特首參選人應能保持謙遜，認真聆

聽各界聲音，又指從政者不應忘記為眾人服務的
初心，要在恰當時候接受及妥協，同時需主動跟
反對派修補關係，尋找對話空間，「政治永遠都
是妥協的藝術……如果全部都要一言堂、一面
倒，壓倒式施政不可以持久。」
林煥光相信，大部分港人都是務實的，不希

望從政者或政黨走向極端，惟不幸地有部分政
黨、政治人物有非敵即友，非黑即白，不惜癱
瘓政府至玉石俱焚的心態，連累香港前途及福
祉。他續說，社會的求變心態強，市民希望政
府有新的施政格局，不再走向兩極分裂局面。
被問及有指港人近年對中央的信任度下降，

林煥光說，香港對國家信任度有高有低，而近
年陷入低谷，主要因為政改失敗。但國務院港
澳辦主任王光亞早前已表明，特區和國家互相
需要，國家亦不會放棄特區，這代表了中央對
本港的支持和看法。
他期望在可見的將來，本港能重啟政改，惟

前提是特區政府能夠製造和諧政治氣氛達至共
識，令中央信服本港在基本法框架下，走向直
選、普選行政長官這條路，不會出亂子。

讚現屆民生扶貧見效
回顧今屆特區政府的施政，林煥光認為民生政

策做得不錯，扶貧政策更有突破性。至於房屋政
策，他指，土地房屋工作是長遠，政府「不是未
交到貨，是未交得切貨」，故「收果實」的是下
一屆或再下一屆特首，並希望新一屆政府於土地
房屋供應方面不要放軟手腳。不過，他對醫療政
策感失望，包括未能改革醫委會及落實自願醫保
等。

林煥光盼新特首
重建港互信

林鄭月娥在任政務司司長期間，一直關
顧社會上弱勢社群，不斷為社福機構

爭取資源幫助更多有需要人士，也特別關注
社會企業的持續發展。藍天穎在訪問中表
示，路向成立至今已有26年。據他了解，
早在林太於2000年擔任社會福利署署長
時，已經與路向有接觸，之後如有時間，她
也會出席每年的周年大會，又曾低調擔任義
工。
2012年，林鄭出任政務司司長時，曾親

身造訪路向位於調景嶺的中心，了解殘疾人
士的康復技能，又與他們以及其照顧者會面
交談，聽取訴求，對他們十分關心。

關顧弱勢 親聽訴求

前年4月，獲社署「創業展才能」計劃
撥款200萬元作為業務的起動基金、路向屬
下專門訓練及聘用殘疾人士之社會企業
「逆境商數AQ培訓計劃」正式開業。藍天
穎透露，林鄭當時曾提出幫忙，最後她更
在百忙中抽出時間，為他們錄製了一段長
一分半鐘的短片，介紹計劃及分享感受。
林鄭當時在短片中指出，路向的朋友雖

然身體嚴重傷殘、行動不便，但仍以積極態
度面對種種挑戰；曾義務到訪逾800間學校
勉勵同學逆境自強，宣揚社會共融訊息，又
讚揚培訓計劃為商業機構提供深入訓練課
程，透過分享這些生命鬥士的親身經歷，加
強企業員工的情緒管理能力，鼓勵員工建立

永不放棄精神，從而面對職場各種挑戰，提
升機構競爭力，實在值得積極支持。

出心出力 制策扶助
除了口頭上的支持，林鄭月娥更作出實際

支持。藍天穎透露，林鄭去年邀請了「逆境

商數AQ培訓計劃」的導師，到政府總部為
高級公務員進行講座，使他們的計劃和服
務，有機會讓更多人了解。藍天穎指林太事
後也對培訓計劃表示欣賞。
藍天穎指出，就他個人感覺，林鄭對協助

四肢傷殘人士非常「上心」，在任期間亦推

行了一些有助殘疾人士的政策，如提高鼓勵
就業的津貼金額、讓符合條件的嚴重傷殘人
士可獲津貼聘請工人照顧等，均獲得落實。
未來新政府上場，他期望在領取有關津貼的
資格如傷殘程度、入息上限等方面，可再作
放寬，令更多人可受惠。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）盛傳獲
反對派過票「入閘」的特首參選人、退
休法官胡國興，昨日投其所好，「開期
票」稱倘當選會建立「公開棕地資料庫
資訊平台」，又聲稱重啟政改不用理會
全國人大常委會「8．31」決定。
胡國興昨日在facebook稱，前日與公
民黨工程界選委黎廣德見面，形容對方
是「棕地研究專家」。反對派藉橫洲事

件炒作棕地議題，他就稱如當選特首，
就會建立「公開棕地資料庫資訊平
台」，及逐步取回非法霸佔、違法作業
破壞環境、短期租約到期等的棕地，以
興建公屋、居屋等資助房屋，更引用反
對派掛在嘴邊的用語，「不單要『換人
換制度』，還需解決房屋問題。」
他昨日又在金鐘添馬公園與市民交

流，多名來自社福界、醫學界等的反

對派選委出席。政改方面，他稱希望
將現時選舉委員會轉成提名委員會，
並改變界別分組的組成方式，將公司
票改為個人票，更聲稱「8．31」決定
「已是過去」，最重要是按照當前實
際情況去做，「所以唔驚個『8．31』
嘅」。

填詞人批「有佢講無人講」

不過，胡國興會上有佢講無人講，有
份出席的填詞人梁栢堅就在facebook不滿
道：「大佬呀，一個鐘嘅meeting（會
面），你自己講咗50分鐘。」
胡之後被問到會否集中爭取反對派支

持「入閘」時，直言「可以咁講」，因
提名是具名的，建制派選委現階段可能
不想公開表態。
他又稱，即使已有建制派選委表態支
持其他參選人，因為屆時投的是暗票，
故仍然有機會改變取態。

取悅反對派乞票 胡官「期票」搞棕地

香港文匯報訊（記者 陳庭
佳）曾俊華昨日食神上身，先到
港島南區落區並做facebook直
播，卻甩碌口窒，稱自己買了
「魚蛋皮」、「魚頭皮」做晚
餐。他其後到尖沙咀美食車食菠
蘿包，卻嫌自己一手湊大的「親
生仔」賣的食物太貴而被網民揶
揄。
標榜「親民」的曾俊華，昨日
兩項「落區」活動都沒有通知傳
媒採訪。他首先在facebook做直
播，稱自己到了香港仔和鴨脷
洲，看看該區於港鐵南港島線通
車後的情況，並到負責狗隻領養
的「救狗之家」，與創辦人交
流，更帶了其中一隻狗出去散
步，在附近的狗公園玩了一會。
他續說，自己「好好彩」經
過魚蛋店波記，「今晚晚餐有
着落嘞」，買了一些魚蛋、牛
丸，「亦都有一個辣嘅……嘅
嘅嘅……魚蛋……皮……魚頭
皮……魚頭」，說到這裡自己
也忍不住對着鏡頭大笑。他又
謂乘搭街渡到了香港仔，「享
受一下以往傳統漁家嘅風
味」，更在直播末段「chok
樣」望海。

引入美食車 幫襯竟嫌貴
買了「魚蛋皮」、「魚頭
皮」做晚餐後，曾俊華到尖
沙咀文化中心外的美食車
前，購買鮮忌廉菠蘿包及凍
奶茶醫肚，但有傳媒報道指
他不知道「凍飲加 3蚊」的
「定律」，更呻道「20蚊個
菠蘿包可能都係過貴」，希
望店方視乎生意進度調整價
格。
不過，美食車正是他在前年

財政預算案中提出引入的，有
網民揶揄：「你未參選特首時
又唔見你話貴？」「大佬，係
你set到個入場門檻咁高，唔係
賣呢個價錢點做得住呀！」
（見表）
大概知道自己「瘀咗」，曾
俊華傍晚在facebook解釋，自
己當年提出美食車先導計劃
時，定位是推廣本地旅遊，為
香港的旅遊景點增添吸引力，
「美食車面世後，坊間不少聲
音希望美食車營運計劃在營運
一段時間後能降低成本，吸引
旅客外，亦能吸引更多普羅市
民光顧。」

鬍鬚直播食螺絲 買「魚頭皮」醫肚

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）特首參
選人、前財政司司長曾俊華大搞眾籌，
兩日共有逾15,000人捐款，款項超過330
萬元。相比起來，同樣也是眾籌，為
「瀆誓四丑」劉小麗、姚松炎、羅冠聰
及梁國雄籌錢打官司的「守護公義基
金」（「守護」），在11天只籌得逾200
萬元，日前更有親反對派網媒做facebook
直播民調，顯示寧願捐錢給曾俊華的人
遠比捐給「守護」者多。眼見「光環」
盡被搶去，有反對派組織昨日撰文，針
對曾俊華希望以眾籌打民意戰的目的，
質疑是否有錢才有資格支持他，更直言
數字沒有科學統計基礎，「說成是民
意，那只是混淆視聽，遭人非議。」

鬍鬚自詡逾萬人捐款
截至昨晚9時，曾俊華的眾籌計劃獲

得15,258人捐款，款項超過330萬元。
他昨日中午在 facebook 直播中提到眾
籌，用字再次反映希望藉此凝聚民意，
其中未有提到籌得款項，但突出當時已
有逾 11,000 人捐款，「係非常好嘅數
目……其實捐款額大小係唔緊要嘅，5
蚊、10蚊我都非常之感謝，因為每一蚊
畀到我都係莫大支持同鼓勵。」
親反對派的網媒《立場新聞》前日在

facebook舉行4小時的直播民調，問到
網民會捐錢給誰做競選特首經費，更額
外加設捐給「守護公義基金」選項，最

後有 4,207 人稱會捐給曾俊華，僅有
1,390人選擇捐給「守護」，「守護」
的 facebook 更在民調進行期間拉票，
「我們仍在艱苦籌款中！」值得一提的
是，「守護」於去年12月22日成立，
並於上月「元旦遊行」籌得 142萬元，
當日更公佈捐款總數將超過200萬元，
但近期未有再公佈數字，風頭明顯被特
首選戰及曾俊華眾籌搶去。
有份舉辦「特首選舉民間投票」的反對
派組織「公民數據」，昨日撰文向曾俊華
大潑冷水，直言眾籌的數字不能準確反映
民意，包括每人捐款金額有異，將捐款人
數反映成支持人數，有違公平選舉的原
則，「假設某甲捐款10萬，某乙卻只能捐

款100。那是否代表某甲比某乙更『大
聲』，更能影響參選人的行為和政綱呢？
甚至若有人捐不起錢，是否表示他沒有
『資格』參與這場『選舉』？」

批曾借數字混淆視聽
文章又指，參選人中只有曾俊華開放

眾籌平台，換言之只有曾的支持者可以
表態，其他人的支持者卻「被滅聲」，
這樣既不文明也不公平，「在這樣的情
況下，眾籌數字所反映的所謂『民意』
只是一堆薄弱的數字，沒有足夠基礎，
亦不科學……拿着一個沒有科學統計基
礎的數字，說成是民意，那只是混淆視
聽，遭人非議。」

四丑眾籌甩「鬚」死忠質疑非民意

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）特首參選人、新民
黨主席葉劉淑儀前日連走4場，先後與教育界、會計
界及工程界不同陣營的選委閉門會面，其競選辦於昨
日補發新聞稿。她承諾倘當選會按照全國人大常委會
「8．31」決定重啟政改，並會設立諮詢平台向中央
反映港人想法，但強調以「推翻『8．31』」為前設
並不能展開理性討論。
葉劉淑儀前日在會見反對派的教育界及工程界選委

時提到政改，她指其政綱已列明倘當選會以「8．
31」為基礎重啟政改，並承諾會設立諮詢平台，期望
凝聚共識，並且會如實、準確地向中央反映港人想
法，爭取政改向前走。
她強調「8．31」本身是決議案，不可撤銷或推
翻，但將來或可以新的決議案取代之，因此以「推翻
『8．31』」為前設並不能展開理性討論。
她昨晚也與社福界選委及團體代表舉行對談會，承

認當官期間未接觸過社會福利範疇，期望聽取業界意
見，並於提名期開始前優化政綱內容。

重申按「8．31」決定
葉太：不存推翻前設

■路向社義務到逾800校勉勵同學逆境自強。

林煥光盼新特首重建港互
信。

■美食車由曾俊華一手引入，但他竟嫌賣的
食物太貴。 曾俊華facebook圖片

■葉劉淑儀與「EP30工程動力」的工程界選委會
面。 葉劉淑儀競選辦供圖

■■林鄭月娥會見林鄭月娥會見
「「逆境商數逆境商數AQAQ培培
訓計劃訓計劃」」導師導師。。

路向社企圖片路向社企圖片

■「逆境商數AQ培訓計劃」的導師曾到政府總部為高級公務員舉行講座，並與
林鄭月娥等官員合照。 路向社企圖片
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